

Editorial

- M. Dierich · W. Witte · M. Mielke
Aufgaben, aktuelle Probleme und Perspektiven der Krankenhaushygiene 311
Tasks, current problems and perspectives in hospital hygiene

Leitthema

- M. Exner · G. Peters · S. Engelhart · M. Mielke · A. Nassauer
1974–2004: 30 Jahre Kommission für Krankenhaushygiene. Von der „alten“ zur „neuen“ Richtlinie 313
1974–2004: the Commission for Hospital Hygiene has been working for 30 years. From the "old" to the "new" guideline
- H. Rüden · P. Gastmeier
Rollen und Aufgaben der Hygienefachkräfte und des Krankenhaushygienikers unter besonderer Berücksichtigung von Kosten-Nutzen-Aspekten 323
Role and responsibilities of infection control practitioners and hospital epidemiologists in the context of cost effectiveness
- C. Wendt
Compliance in der Umsetzung von Hygienerichtlinien 329
Compliance with infection control guidelines
- P. Gastmeier · S. Stamm-Balderjahn · S. Hansen · F. Nietzsche-Tiemann
I. Zuschneid · K. Groneberg · H. Rüden
Der Beitrag von Ausbruchsanalysen zur Prävention nosokomialer Infektionen 334
Use of information on nosocomial outbreaks for infection control
- P. Gastmeier · C. Brandt · D. Sohr · R. Babikir · D. Mlageni · F. Daschner · H. Rüden
Postoperative Wundinfektionen nach stationären und ambulanten Operationen. Ergebnisse aus dem Krankenhaus-Infektions-Surveillance-System (KISS) 339
Surgical site infections in hospitals and outpatient settings. Results of the German nosocomial infection surveillance system (KISS)
- E. Meyer · D. Jonas · F. Schwab · P. Gastmeier · H. Rüden · F. D. Daschner
SARI: Surveillance der Antibiotikaaanwendung und bakteriellen Resistenzentwicklung auf deutschen Intensivstationen. Zu den Zusammenhängen von Antibiotikaverbrauch und Resistenzsituation 345
SARI: surveillance of antibiotic use and bacterial resistance in German intensive care units. Correlation between antibiotic use and the emergence of resistance
- W. Witte · B. Strommenger · I. Klare · G. Werner
Bakterielle Erreger von Krankenhausinfektionen mit besonderen Resistenzen und Multiresistenzen. Teil I: Diagnostik und Typisierung 352
Antibiotic-resistant nosocomial pathogens. Part I: diagnostic and typing methods
- M. R. I. Höck · S. Swidsinski · B. Eberspächer · L. Schuster · R. Küchler · C. Grubel · U. Futh · L. Michalski · M. Kegel · B. Seefeld · E. Zill · R. Zuschneid · R. Schiller · K. Vogt · H. Stetzelberg · B. Hammer · B. Wilbrandt · K. Weist · J. Wagner
Bakterielle Erreger von Krankenhausinfektionen mit besonderen Resistenzen und Multiresistenzen. Teil II: Erfassung und Bewertung gem. § 23 Abs. 1 IfSG in einem regionalen Netzwerk 363
Antibiotic-resistant nosocomial pathogens. Part II: scrutiny of regionally occurring bacteria according to § 23 section 1 of the Protection Against Infection Act
- W. H. Gerlich
Hepatitis B und C. Übertragungsgefahr auf Patienten durch infiziertes medizinisches Personal 369
Hepatitis B and C. Risk of transmission from infected health care workers to patients